

## Del Director

Marzo de 1943

Nuestro cuaderno anterior mereció algunos comentarios: dos muy honrosos, y desfavorables los otros. De estos comentarios me ha gustado particularmente el de mi distinguidísimo amigo P. Prat. Copio algunas de sus palabras:

«... In the interval I received your kind letter and also No. 3 of *Apuntes* (Suplemento). As always I enjoyed most of it as usual, but the article by Dr. Henry C. Link—*Somos dueños de nuestro destino*—may well be described as wishfull thinking, the article does not prove a thing against determinism, which, alas!, seems firetty well established by well proven facts. But notwithstanding the article has got value in that it shows us that a strong belief may also be a determining factor. I suppose it is why you have reproduced the article».

¡Exacto! En *Reproducción* traté el punto, hace más de 10 años. Si mal no recuerdo fue Fouillée quien introdujo bien en filosofía la noción de idea-fuerza. Conviene, pues, hacer de la idea de libertad una idea-fuerza, aun cuando la libertad no exista.

\*

Se habla mucho ahora del porvenir de los pueblos sudamericanos, de México para abajo. Se preguntan algunos si se podrá mantener la